



秋の4大行事のおしらせ

敬卷祝賀会

9月16日(月·祝)

場所:老上西小学校体育館 開式:

受付 9:30~ 開式:10:00 閉式:15:30





ふれあいスポーツ大会(老上西学区)

10月20日(日)9:00~13:00(予定) 場所:老上西小学校体育館

日頃の運動不足解消と住民同士の親睦を兼ねて、みんなで参加しましょう

B.LEAGUE 所属のプロバスケットボールチーム、滋賀レイクスの元選手がバスケの指導もあるよ







11月9日(土)10:00~15:30(予定)

場所:老上西小学校体育館・ふれあい広場 老上西まちづくりセンター 今年は、アコースティック デュオの 「ちめいど」メッセージライブ

今年もあります大抽選会 模擬店・キッチンカー・フリーマーケットなど予定

~大地震発生時の自助・共助意識を向上する~



草津市総合防災訓練

(_{共進:}老上西学区総合防災訓練)

学区民みんなで!

12月1日(日)9:00~13:00

情報収集・伝達

場所:老上西小学校グラウンド・体育館

老上西まちづくりセンター

いろんな訓練が体験できます、

多くの方の参加を待っています。

◇展示車両:ハシゴ車・救急車・自衛隊のバイク ◇キッズ変身コーナー:消防士に変身して写真を撮ろう

◇災害実働訓練ではドローンも飛行 ◇炊き出し訓練ではカレーや豚汁の配給もあります

各事業は、気候変動状況により、やむなく 変更する場合があります。

詳しくは、まちづくりセンターからの お知らせをご確認ください。右のインスタ やLINEも活用してください。 老上西まちば インスタを 始めました。 GRコードを 読み取って ください。





LINE 公式 アカウント ともだち募集中! 左のQRコードをスマホで 読み取ってともだちになり ましょう。



編集・発行 老 上西:

老上西学区まちづくり協議会(老上西まちづくりセンター内)

〒525-0066 草津市矢橋町 526 番地 1 TEL: 565-1995 FAX: 565-2000

URL http://www.machikyou.jp/oikami_nishi/

E-mail:oinishi@machikyou.jp



老上西学区 7月31日現在 人 口 8,696人(+23) 世帯数 3,459世帯(+17) (4月30日との比較)



福祉のページ

令和6年度 第1回老上西学区医療福祉を考える会議

7月12日、老上西まちづくりセンターにおいて学区社協主催の医療福祉を考える会議を開催しました。 今回のテーマ「有償ボランティア制度」について意見交換をしました。来年度からの実施に向けて、検討を 進めていきます。

「有償ボランティア」という言葉は、今から 40 年以上前に「少額の謝礼を得て高齢者のサポートを行う活動」を指す言葉として使われはじめました。

この言葉が広がり、使われ続けてきた背景には利用する側と支援する側の双方のニーズがありました。 利用する側には、無償の援助に恩恵的なイメージから心苦しさを感じ、多少なりとも対価的な謝金を支払う (受け取る)ことで気持ちが楽になるし、利用しやすいという声がありました。

足しにも励みにもなる、という人たちがおり、 ニーズが合致したものといえるでしょう。

(ウェブサイトより)



クーリングシェルター開設 老上西まちづくりセンター 1階サロン

熱中症による健康被害の発生を防止する目的で、一時的に暑熱から避難するために草津市が指定した施設で、暑さをしのげる場所としてまちづくりセンター1階サロンを一般に開放しています。

【ご利用日時】日曜日・祝日を除く毎日 10:00 から17:00 まで

水分をとって、ゆっくり休憩しましょう

お知らせ 「地域安心声掛け訓練」を実施します 11月2日(土) 新浜町・東新浜町

まち協福祉部会では、学区社会福祉協議会が主体となり、新浜会館を中心に新浜町・東新浜町で『地域安心声掛け訓練』を予定しています。

当日、認知症サポーター養成講座を実施し、認知症に対する理解と、認知症の高齢者の方への接し方や声のかけ方を学びます。その後高齢者に扮した(介護施設職員)人に、声掛け役参加者が声をかけ、想定の案内・誘導をする模擬訓練を実施します。

この訓練は、学区社協・まち協福祉部会が、草津市、市社協、地域包括支援 センター、各介護福祉施設の協力のもと「高齢者が安心して暮らせるまちづく り」を目指していくものです。

今回も地域の会館をお借りして開催いたしますが、 今後も学区内の自治会を会場に訓練を計画していき ますので、多数の皆さまのご参加をお待ちいたします。





脳活トレーニング

【問題】 仲間外れの漢字を探そう 普段見慣れている漢字ですね。 目を細めてみたり、一つづつみたり、 拡大鏡で見れば!あっという間に! 答えは、紙面のどこかにあるよ!

うえすと老上 こ~んなひと~ほくたち わたしたちの

びわ湖を守ろう~

老上西学区まちづくり協議会のびわ湖まもり隊(中間水路の清掃活動)は、地域の有志の方々から、「自分たちのまちは自分たちできれいにしよう!景観のいいまちに!」という思いから、立ち上がったボランティアグループです。この春に3年目の活動に入りました。引き続き、「びわ湖まもり隊」の隊員を募集しています。

月に 1 度、1時間の活動ですが小学生も参加しており毎回軽トラックに満載のゴミを回収しています。

少しづつ活動の成果があらわれていると感じています。

ちょっとお手伝いしてみませんか!!!

詳細はホームページかインスタグラムをフォローしてね。

老上西まち協 インスタを 始めました。 QRコードを 読み取って ください。



LINE 公式 かかい ともだち募集中 / 左のQRコードをスマホで 読み取ってともだちになり ましょう。





https://oinishi-kusatsu.ib



老上西小学校

びわ湖きもり隊のみなさん

令和6年度から「わんぱくプラザ」に代わって新たにスタートした「**わくわくキッズ**」です。

4 年生から 6 年生の 12 名の「こども実行委員会」により企画・運営を行っています。

第 1 回目の活動はデイキャンプで流しそうめんとスイカ割りでした。

小学校のふれあい広場で、本物の竹を割った10mの流しそうめん台で、そうめん・うどん・ラーメンやミニトマト・ミカン・きゅうりにカップゼリーなど、色々な食材が流れて来る流しそうめん!!!!

そうめん台のセッティングやスイカ割りの準備と片づけを実行委 員中心に行ったデイキャンプでした。

多くのサポーターの方にもお手伝いをしていただき、楽しくすご せました。(実行委員長) 毎年、老上西農業合校の協力を得て、栽培活動を行っています。今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止のための活動制限もなく、5月16日に5年生が少し肌寒い日でしたが田植えを実施することができました。

9月5日に稲刈りを予定しています。

















わくわくキッス・子ども育成 これからの予定

◎9月21日~22日:自然宿泊体験/滋賀県立びわ湖こどもの国(滋賀・高島市) ◎12月下旬:Xmas 会 ○11月16日:比叡山に登ろう(子ども育成部会)





8月: 写真展



まちの小さな美術館



老西川柳 都合により休みます

6月: 草木染 矢橋町: 小林 邦子 さん







おいにいずカフェ

開店予定日

9月4日 10月2日 11月6日



季節の味と安心を届ける愛隊弁当 主に学区内の85歳以上のお一人暮 らしの方が対象です。

お届け(配食)をお手伝いいただけ る方も募集中です。お問合せは、た 老上西

たす什愛隊「マ

すけ愛隊「ママの手」まで

あなたに愛隊弁

まちづくりセンター**☎**565-1995

草津市指定ごみ袋引換券 引換期限は9月30日まで 忘れていませんか!!!!



中林町: 谷口 久子 さん(作品提供) 7月: 綾錦織

矢橋町: 山本 照夫 さん













私の一支字

老上中学校 校長 辻 大吾さん



「ウェルビーイング」の向上!

一人一人が幸せや生きがいを、 地域や社会が幸せや豊かさを感じ られる持続可能な社会になること を願ってこの言葉を選びました。

※「ウェルビーイング」(Well-being)・・・身体 的・精神的・社会的に良い状態にあること。短期 的な幸福のみならず、生きがいや人生の意義な どの将来にわたる持続的な幸福を含む概念

【編集者より】

「弘法、筆を選ばず」は空海の真意? 実はそうではないようです。

『能書は好筆を用う』が、空海の言葉です。つま り、「優れた書家は良い筆を使う」と言う意味です が、拡大解釈すれば、「良い道具を選ぶ目を持て、 使いこなす腕を持て」ということでしょうか。今 回の文字は段ボールを使いこなした「段ボール 筆」(不定筆)で書かれたとのこと。

段ボール筆=好筆です。

立色 院収額

参加者募集

休耕田を利用して栽培したさと いも収穫体験をを通して、農業へ の関心と参加者同士のふれあい と喜びを共有しましょう。

開催日 12 月初旬(日程がきま りましたら、別途お知らせします。 参加費 さといも 1 株 200円 お問合せ: 老上西まちづくりセン **☎**565-1995 ターまで



【日々雑感】 地球温暖化が叫ばれてからもう何年たったのでしょうか?

毎年、平均気温は上昇を続けていて、北極圏や南極の氷がすごい勢いで溶けているという報道がなされています。 そんな中、私たちの生活の中でも夏の気温が 35℃以上という日が珍しくなくなってはいませんか?来年には、夏の気 温 40℃や冬でも 20℃を超える日がきて、年中冷房をかけっぱなしというような時がくるかも・・・。 まあ、寒いよりはましと思わないといけないのか? 一人一人ができる効果的な地球温暖化対策とは・・・。

目へ 5 3名式の目対三、別南。目へ33名はひ日対三、割割:大客のマンニーノノお踏